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投资

近日，“老谋子”再次成为媒体
关注的焦点。与张伟平分手之后，张
艺谋欲打造 20 亿元的文化产业基
金。

私募基金与明星合作不乏典型
的成功案例。前有李连杰壹基金、李
亚鹏和王菲的嫣然基金以及姚明参
与的黄杉基金和弘远基金等，都是典
型的私募股权基金与娱乐圈人士的
合作。而张艺谋将成为继姚明之后进
军金融领域的又一位名人。

艺恩咨询研究经理刘翠萍对《中
国企业报》记者表示，基金看重的是
明星、名导在大众心目中的地位、影
响力和号召力，明星和名导加入基
金，有助于提高基金的知名度，增强
资金的募集能力。

基金投向仍是未知数

据悉，此前包括小马奔腾、万达、
坤宏传媒在内的多家公司都传出介
入谈判合作的消息。而传媒产业政策
研究和传媒投资机构史坦国际总裁
苏纲宪认为，张艺谋和万达合作的优
势最为明显。

刘翠萍表示，如果张艺谋成立
或加入某基金的话，预计是以合伙
人的形式出现，但是应该不会在基
金的投资和管理方面参与太多，而
基金将投资在何种领域依然是未知
数，不过文化产业应该会是其中的
一大版块。
了解张艺谋的业内人士分析，其

一方面希望在电影上有所成就，另一
方面也考虑如何利用经验和产业结
合更紧密，帮助有才华的人创造更多
有市场价值的产品。因此，判断他不
会像以前签约一家公司，肯定是一边
做导演一边做兼职，不是兼职一个片
子，而是形成一个工业体系的兼职流
程。

相对此前的传闻，谈判进程似乎
低调且隐秘了很多，也让基金界充满
猜测。

文化产业商机或是动因

刘翠萍向记者表示，文化产业特
别是影视产业风险非常大，尤其是在
我国，制作环节的不规范阻碍了金融
和银行机构等的进入，完片担保迟迟
不能实现，所以目前影视企业融资的
现状是单片融资比较难以实现，私募
基金更看重的是企业的整体实力和
发展潜力。

私募股权基金是目前国内金融
市场非常重要和火热的领域，很多之
前并非从事此类业务的金融公司都
转型进入这一领域。“可以说，这一市
场确实体现出了巨大的商机。张艺谋
如果参与到基金无疑会增加其资金
背景。”刘翠萍说。
中投顾问文化行业研究员沈哲

彦也指出，文化产业融资一般以虚拟
资产作为抵押，然而虚拟资产往往没
有具体评估标准，风险较大，这造成
了文化产业融资困难的局面。但是文
化产业中不乏有一些有创意、发展潜
力巨大的项目，这需要投资者用专业
的眼光去发现。张艺谋应该非常看重
这一领域潜在的巨大商机，所以成立
私募基金，挖掘有潜力的文化项目，
以期得到可观的投资回报。

资本与名气如何平衡

名导成立个人电影基金，投资人
首先考虑的是除了影片创作之外，是
否建立了完善的营销发行团队，毕竟
赚钱才是硬道理。更多人关注的，还
有投资文化产业的风险和收益如何
在资本和名气之间分摊。

刘翠萍对《中国企业报》记者表
示，明星如果以其品牌入股进入基
金，成为基金的合伙人之一，必然会
享受到基金盈利所带来的利润分配，
分配的比例一般情况下应与其所占
基金的股权一致。同时还有可能是，
基金作为投资者之一参与明星、名导
拍摄或指导的影片。其实，如果明星
和名导是以无形资产入股，对其自身
确实会有一定的收益。

沈哲彦认为，在私募股权基金
中，股权分配有严格的制度和标准。
投资文化产业的风险和收益首先要
按照股权进行分配，但由于股权人的
名气属于无形资产，可以考虑经基金
其他股权人商量同意后，折合成具体
资产，增加其股权份额。这是风险和
收益分配中，资本和名气的一个平衡
点。

张艺谋押宝文化产业“潜力股”
本报记者 李金玲

日前，在京召开的中非经贸论坛上，外交部非洲司司长卢
沙野表示，到今年 4月，中国对非直接投资存量达到 153亿美
元，而 10年前不到 5亿美元。北京地豪矿业控股股份有限公
司总裁许开裕认为，应该提倡媒体长期客观全面报道非洲，让
更多人去了解非洲、接触非洲。此次论坛由中国人民对外友好
协会主办、北京温州商会承办的首届中非地方政府合作论坛
的重要分论坛。国务院有关领导出席开幕式并致辞。

继去年推出业内领先的经营性个人信用贷款产品“生意
红”后，日前，广发银行又针对小微企业主推出授信额度可达
1000万元的个人经营贷款产品“生意通”。据了解，“生意通”
是特别根据小微企业经营特点定制的一款贷款产品。该产品
可达 1000万元的授信额度基本能满足大部分小微企业的生
产经营周转需要。同时“生意通”还具有最快 3天可批出贷款，
担保方式多样化、还款灵活的特点，协助小微企业把握商机。
根据五年（2011—2015）战略发展规划，广发银行的定位是要
成为国内“最高效的中小企业银行”以及“最佳零售银行”。

由宁波市人民政府、北京市社会科学院主办，宁波市发改
委、宁波市江东区人民政府、北京市社会科学院中国总部经济
研究中心共同承办的以“发展总部经济 提升国际竞争力”为
主题的“第八届中国总部经济高层论坛”将于 2012年 9月 20
日在宁波市举行。总部经济理论的首创者、北京市社会科学院
副院长赵弘研究员在发布会上提出，现阶段我国迫切需要抓
住国家经济地位上升的有利契机，加快推动更多企业以总部
经济模式“走出去”，这是稳外需、保增长、转方式的重要举措，
也是更深层融入全球经济体系的战略选择。

由慧聪电气网主办的以“专注·共赢”为主题的“2012 中
国电气行业十大评选”颁奖典礼近日在北京召开。活动主办方
慧聪电气网总经理陈妍妍致开幕词，原机械工业部电工局局
长周鹤良等有关领导和专家分别做了精彩的发言。中电电气、
人民电器等近 74家企业分别获得 “2012中国电气行业十大
风云人物、2012中国电气行业十大民族品牌、2012 中国电气
行业十大创新企业、2012 中国电气行业优质渠道经销商、
2012中国电气工业装备杰出企业、2012中国智能电网知名企
业、2012中国新能源贡献企业”等 8项大奖。

长期以来，冀中能源邯矿集团云驾岭矿不断创新实施党建
工作，采用“新内容、新方法、新形式”开展支部书记讲党课活动。
该矿在支部书记讲党课活动中不断完善和进行较大的创新，讲
课内容除了辅导党员学习党的技术理论知识，新形势下党的大
政方针政策，还增加了专业技术、安全知识方面的党课内容。在
讲课方法上，每个党支部书记都制订了详细的党课学习计划，党
课内容、方法、形式上的出“新招”，确保了党课的实效，为该矿各
项工作的顺利开展提供强有力的思想保证和组织保证。

为庆祝公司成立 33周年，北新集团举行了题为“韵动北
新，放飞梦想”的 8·28文化节盛大庆祝活动。由北新集团 8个
分工会和外埠子公司组成的 9支参赛队伍分别在歌舞表演和
趣味运动会上一决高下，尽展风采。 北新集团总经理崔丽君
指出，在北新 33年不平凡的发展中，优秀的企业文化早已融
入北新的血液，成为推动北新不断前行的宝贵精神力量。此次
举行 8·28文化节，旨在以历久弥新的北新文化进一步滋养和
感召广大员工，促使大家以更加一致的目标和行动积极投身
北新新的事业中去，为中国建材集团的发展做出应有的贡献。

日前，由皇城艺术品交易中心、中国艺术品投资高峰论坛组
委会共同主办，中国经济网承办的“资产配置：转型中的艺术品
投资与收藏”新闻发布会上，北京皇城艺术品交易中心正式对外
发布全新的艺术品资产配置业务模式。产品包括一对一式的量
身定制；一对多式的基金与投资组合产权，投资起点可多可少，
最低一万元都可以参与，以此打造真正意义上的艺术品资产配
置。皇城艺术品交易中心首次提出了资产配置服务机构的市场
定位，这在中国艺术品市场发展进程中必将具有重大意义。

由南方周末报社主办的中国企业社会责任年会颁奖盛典
于 8月 31日在北京举行，“不做责任时代旁观者”是颁奖典礼
的主线。会上揭晓 6位年度责任领袖，还颁发了责任案例、责
任执行团队、责任执行官、责任报告、三榜最佳企业及优秀企
业等多类奖项。责任年会高峰论坛围绕“大战略时代”的主题，
数十位官员、学者、企业领袖及国际国内机构组织代表充分阐
述了自己的观点，即如何在这个理念和环境都面临巨大变革
的“大战略时代”中，寻找 CSR 的前进方向。中国企业社会责
任年会至今已成功举办三届。

由《每日经济新闻》联合众多环保组织，启动寻找绿色未
来践行者的第三届中国企业环保清馨奖评选活动近日隆重揭
晓。超过 300多家企业参与进来，最终 16家企业荣耀上榜。主
办方负责人称，“我们还将持续地寻找企业公民中对环境友
好、对社会友好、对员工友好的环保典范，不断寻找那些积极
为人类的绿色未来而不断改变和创新的绿色践行者。”在活动
评选过程中发现，有 75.76%的企业战略中有环境战略，
63.64%的企业设有专门的机构负责环保事宜，企业决策层对
年度环保目标作出承诺的达到 78.79%。

中国对非直接投资存量 153亿美元

广发银行推出个贷产品“生意通”

中国总部经济高层论坛即将举办

2012中国电气行业十大评选揭晓

云矿“变脸”党课点亮党建明灯

北新集团成立 33周年文化节举行

皇城艺术品中心推出投资新模式

中国企业社会责任年会在京落幕

中国企业环保清馨奖隆重揭晓

注销公告
北京伊安达 数据技术有限公司 （注册号 ：

110108004396044），经公司股东会研究决定，并向批准登
记机关申请注销登记。清算组由崔家麟、刘植荣、王世郁等
组成，请债权人于 2012年 9月 4日起 45日内向公司清算
组申报债权。

特此公告
北京伊安达数据技术有限公司

2012年 9月 4日

资讯

IPO看台
相宜本草：闯关 IPO再遇环保劫
本报记者 郭志明 实习生 杜鑫茂

证监会已预披露了上海相宜本
草化妆品股份有限公司（以下简称
“相宜本草”）的招股说明书（申报
稿）。然而，正在冲刺 IPO 的相宜本
草却连连遭受外界质疑。近日，上海
市民朱培芳向《中国企业报》记者反
映了相宜本草在上海本地一起新厂
房建设危害周边环境的事件。

家住上海市宝山区宝山城市工
业园区的朱女士一家世代居住在其
合法的宅基地上。2010 年 10 月 20
日，相宜本草新厂房在朱女士家门
口举行奠基仪式，之后开始动土施
工。朱女士表示，该工程动工前并未
通知周边受影响住户，由于建筑工
程与其房屋仅一墙之隔，施工过程
也未顾及周边建筑安全，因此对其
家庭造成了严重影响，导致其房屋
时常震动，墙壁破裂，其父母身体也
受到严重伤害，不久先后病倒。

朱女士表示，她曾经多次就该工

程对周边建筑的影响与相关部门交
涉，但都未得到积极的回应。

据朱女士了解，该工厂建成后将
是一家年生产面膜 1200 吨，爽肤水
500 吨，乳液 1000 吨，洁面膏 450
吨，同时还进行各类产品研发的 C27
化学制造品的生产研发基地。

针对《上海相宜本草化妆品有限
公司生产研发基地环境影响报告
表》，朱女士于 2011年 2 月 27 日向
上海环保局申请行政复议。上海市
环保局于 2011 年 5 月 24 日作出决
议，决定书称：《上海相宜本草化妆
品有限公司生产研发基地环境影响
报告表》中对建设项目周边的环境
目标调查不完整，存在不当之处，但
同时认为朱女士房屋所在地不在项
目用地范围之内，不作为环境保护
目标。

相宜本草相关负责人因此也表
示，朱女士所反映问题既已经过人
民法院的诉讼程序、政府相关部门
的调查和行政复议程序，各项事实

清楚，且公司在预先披露招股说明
书（申报稿）中作了详细披露，不存
在违法问题。

朱女士认为，依据相关规定，上
海市环保局应对申请上市的企业和
申请再融资的上市企业所提供的材
料进行审查和现场核查，但上海市
环保局没有进行过现场核查。

此外，朱女士向《中国企业报》
记者透露，相宜本草该项目在未取
得《建筑工程施工许可证》的情况
下，擅自开工建设新厂房，曾受到
上海市宝山区建设和交通委员会
的警告及罚款 2.5 万元的行政处
罚。项目还曾因未取得《排水许可
证》，受到上海市宝山区水务局警
告的行政处罚。相宜本草建筑施工
场所排污申报，是在新厂房开工几
个月后，在市民举报的情况下，再
去上海市宝山区环境保护局补办
相关手续。

目前相宜本草上市环保核查已
经通过。来自中国证监会网站的消

息，相宜本草拟登陆上海证券交易
所公开发行 5200 万股，占发行后总
股本的 25%。然而，在这个闯关的特
殊时期，相宜本草却接连遭受外界
质疑，除此环保问题外，采取委托加
工生产为主、自制生产为辅的生产
模式也备受争议，报告期内其委托
加工产量平均占比 90%以上。

根据招股书显示，相宜本草在一
年多时间内，其产品两次因虚假宣
传受工商处罚。与此同时，相宜本草
所拥有的专利构成也饱受诟病，招
股书显示其 70 项专利中的 61 项均
属于包装盒、包装罐、包装瓶方面的
外观设计专利。此外，相宜本草在
2011 年以研发费用不达标为由主动
终止了高新技术企业的资质复审，
与近期多家拟上市公司将高新技术
企业称号作为品牌宣传卖点的做法
截然相反。不仅如此，2012 年 7 月，
相宜本草传出与投资方今日资本关
系恶化的消息。目前，双方仍在僵持
阶段。

20亿元打造文化产业基金，名导演变身私募新贵

祁连山，活跃着这样一支队伍，
他们始终发扬“敢于胜利、勇争第一”
的拼搏精神，创造了一个又一个铁路
建设奇迹。他们时刻握紧着双拳，挺
直了胸膛，在新建兰新铁路第二双线
的建设过程中，用那满腔的热血和无
比坚定的信念谱写了一曲悠扬动人
的青春战歌。他们就是来自中铁五局
六公司兰新项目部的一班人，而担任
该项目“领头雁”的就是 33岁的中铁
五局六公司副总经理刘智军。

刘智军，1998年 7月从西南交通
大学土木工程系隧道工程专业毕业
后，分配到中铁五局六公司工作，参
加工作至今，先后参加了株六复线铁
路、水柏铁路、渝怀铁路、武广客运专
线等铁路线的建设管理工作。从一名
稚嫩的见习生、技术员逐步成长为技
术丰富的技术主管、工程师、高级工
程师至经验丰富的管理能手。

2010年 3月，刚刚完成武广客专
建设的刘智军，来不及参加武广高铁
通车庆功大会的他，便立刻走马上
任、奔赴茫茫祁连戈壁。组织人员开
赴祁连戈壁，提前部署中铁五局六公
司兰新铁路肃州制梁场建设前期工
作。由于时间紧迫，到达甘肃酒泉次
日，刘智军一行便冒着零下十几度的
天气，迅速在选场沿线 20 多公里的

施工地进行实地勘察，整整三天不停
歇的连续工作，让刘智军一行尝尽苦
头。经过三个月的持续奋战，随着项
目部驻地和梁场施工建设的推进，搅
拌站、办公区、生活区、试验室等临房
建设逐渐完成。在办公区域内，五星
红旗、中国中铁、中铁五局三面旗帜
迎风飘扬，岗位职责、规章制度陆续
上墙，宽敞明亮的会议室、齐全的办
公设施宣告着中铁五局六公司兰新
项目正向标准化建设管理迈进。

抢得先机，占领制高点，在刘智
军的带领下，中铁五局六公司兰新项
目部先后自 2010年 7月 5日，成功预
制首孔箱梁后，经过两年的艰苦奋战，
于 2012年 5月 28日，保质、保量完成
标段内 790孔箱梁的全部预制任务；自
2010年 11月 3日成功架设玉门指挥部
首孔箱梁后，于 2012年 7月 26日，圆
满完成标段内 790孔箱梁的架设任务。
提前完成了标段内的制架梁任务，在兰
新二线甘青公司所属 17个标段中始终
保持制架梁总数领先的态势，创制架梁
总数第一的优异成绩，为项目部后续工
程施工奠定了坚实基础。

两年来，刘智军带领他的的团队
在精细化管理中成效显著，积极探索
如何才能确保在工期内顺利完成业
主的任务要求，又实现利润最大化？

工期、效益就像
两座大山牢牢地压
在中铁五局六公司
兰新项目部的身上，
但是在刘智军的眼
里，这却是一个化被
动为主动的机会，一
个创新施工单位管
理机制的机会。

善战者，求之于
势。在整个项目施工过程中，刘智军
带领项目部着眼于全局，以精细化管
理为抓手，创新施工管理模式，坚持
以物资管理服务项目施工生产的总
体思路，实现了工期、效益“双丰收”。
“项目物资管理，是项目施工生

产的重要环节，合理的组织好物资
的采购、供应工作是施工生产顺利
进行的重要保障。”刘智军说。进场
后，项目部就成立了以刘智军为组
长的责任成本管理小组，建立起科
学有效的内部成本精细管理运行机
制，突破传统物资成本管理模式，紧
抓市场规律，从源头上对项目效益
进行管控。

精细管理，既要有刚性的制度规
范员工行为、强化责任的落实，又要
在企业的规范化和标准化的基础上，
对其生产流程、管理流程进行科学细

化和合理优化。在现场材料损耗上，
刘智军强调必须加强技术交底，紧紧
依托技术革新和 QC攻关，有效地将
钢材、水泥、粉煤灰、砂石料等基础材
料的损耗定额控制在最低值，努力实
现材料节约的最大化。

两年来，凭借“敢于胜利、勇争第
一”的拼搏精神，刘智军带领他的团
队在茫茫祁连戈壁荒漠地区，以流下
一身汗、脱掉一层皮、掉下一斤肉的
壮志豪情，尽情挥洒汗水、奉献青春，
取得了骄人的战绩。项目部多次受到
铁道部、业主、集团公司的通报表扬，
2011年刘智军本人被评为 “中国中
铁股份有限公司青年管理创新奖”，
其本人先后多次受到业主甘青公司
的表彰奖励。
（中铁五局六公司兰新项目部

供稿）

中铁五局六公司副总经理刘智军的管理经

善战者求之于势

中铁五局六公司刘智军（右一）
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